

gagner ici leur vie honorablement et aisément, et, par là, les attacher au sol. Nous réussirons ainsi, du moins dans une large mesure, à enrayer la marche de l'émigration de tant de nos compatriotes aux États-Unis. En leur démontrant que par une culture raisonnée, ils peuvent, sans inquiétude de l'avenir, pourvoir convenablement à l'éducation et à l'établissement de leur famille, au lieu de voir nos vieilles paroisses se dépeupler, nous verrons, au contraire, de nouveaux centres agricoles surgir dans ces immenses régions encore ouvertes à la colonisation.

Dans le but d'obtenir ces divers résultats si désirables, des écoles d'agriculture et des fermes expérimentales ont été fondées par le gouvernement. Malheureusement l'expérience a démontré l'insuffisance de ces écoles où quelques privilégiés seulement peuvent être admis. Il faut atteindre les masses, leur exposer et leur démontrer les méthodes de culture les plus rémunératrices, leur indiquer les moyens d'en faire l'application immédiate et d'augmenter ainsi leur bien-être.

Or, ce n'est pas sans raison qu'on espère arriver à cette vulgarisation de la science agricole en organisant des cercles disséminés en grand nombre, et ayant de fréquentes réunions où des conférences seront données par les hommes les plus compétents en cette matière.

Je ne puis donc qu'encourager la formation de ces cercles agricoles. Pour en assurer d'avantage le succès, je prie chaque vicaire forain de soumettre le plus tôt possible à mon approbation le nom du prêtre de son vicariat, qu'il jugera le plus apte à être chargé de l'organisation de ces cercles et à y donner des conférences sur l'agriculture.

Ces messieurs recevront plus tard, toutes les brochures et documents nécessaires pour les diriger et les aider dans cette œuvre importante.

NOS COMMUNAUTÉS RELIGIEUSES

Nous avons parlé souvent de nos communautés religieuses et des œuvres de dévouement qu'elles accomplissent. Comment elles ont commencé, comment elles se sont développées et se soutiennent, personne ne l'ignore : c'est la charité qui a tout fait. En est-il une seule que les gouvernements ou les municipalités aient fondée ou dotée ?